

2022~2023 SHIKI WEEKLY

国際ロータリー 第2570地区 第2グループ

IMAGINE ROTARY

きネロータリークラブ

2022-23年度 国際ロータリー 会 長 ジェニファー・ジョーンズ 「イマジン ロータリー」 2022-23年度 第2570地区 ガバナー 村田貴紀 「地域と世界でつながる力を磨き奉仕を実践しよう」 2022-23年度 志木ロータリークラブ 会 長 小林八郎 「新たな一歩」

第2356回 移動例会

2023 - 1 - 18

◎司 会 三上 隆俊 副会長

◎点 鐘 小林 八郎 会 長

◎ソング 我等の生業

◎ソングリーダー 古田 征也 副SAA

◎四つのテスト 古田 征也 副SAA

「会長挨拶」

会長 小林八郎



今日は、1月18日ということで、「118番」の日です。海上保安庁が平成23年、2011年から実施している記念日で、海上保安庁への緊急通報用電話「118番」を広く知ってもらうためです。110番や119番は多くの人が知っていますが、118番とは、日本における海上での事件・事故(海上保安)の緊急通報用電話番号です。

海難事故だけでなく、密航・密輸、不審船 情報についても通報先ともなっているといい ます。

さて、海上の事件や事故までも解決をした かどうかは分かりませんが、江戸時代に日本 各地での諸問題を解決した、テレビでもおな じみの「水戸黄門」について、ご紹介したい と思います。

「水戸黄門」といえば日本人の間で知名度は抜群ですね。皆さんご存知の通り、水戸藩の第2代藩主・徳川光圀です。江戸幕府の藩主ですから、いかにも大富豪と思いがちですが、実際にはどうだったのでしょうか?

ある記事に面白い推計がありました。まず、 水戸黄門さんの黄門さんとは、古代中国の律 令制での位(くらい)の一つだそうです。平 安時代以前に日本にあった「中納言」と同じ 位(くらい)に相当するそうですが、庶民に も愛された呼び名であり、敬称であることは 間違いないようです。

その黄門さんは、幼少期は派手な服装をしていて、自分勝手で粗野だったから、周囲から嫌がられたといいます。青年期には女遊びも盛んで、いわゆるわがままのお坊っちゃんだったのでしょうか? そんな黄門さんですが、徳川光圀として正式に水戸藩主に就任した途端に、庶民のための政策を次々と打ち出すようになり、名君として高く評価されました。例えば、藩主就任の直後には、水戸藩内の庶民は、きれいな飲料水が確保できなかったので、全長10kmに及ぶ笠原水道を完成させ、多くの人から感謝されたようです。

また、光圀は晩年、日本史、史上初の本格的な歴史書である『大日本史』を編纂しました。その様子を見るために、実際の庶民の暮らしを見て回ることはあったでしょうが、助さんや格さんとともに全国各地を訪問したという史実はないので、おなじみの TBS ドラマはフィクションです。

さて、本題の黄門さんの暮らしぶりですが、 徳川光圀が物語になるほど、尊敬されたのは、

志 木ロータリークラブ 例会日/毎週水曜日(12:30~13:30) 創立/昭和 47 年 1 月 17 日 例会場・事務所/〒353-0004 志木市本町5-17-3 埼玉りそな銀行志木支店内 TEL 048-474-2125 FAX 048-487-3100

藩の財政を立て直すために、自らも質素倹約 に努めたようです。庶民に倹約を求めるから には、率先垂範で自分自身も倹約した姿勢が、 庶民の心を打ったようです。光圀の食事は「一 汁三菜」で、当時の江戸時代の人々は1日2食 だったので、年間の食費は25万円ほどとい います。

そこから、エンゲル係数を現在平均の約 30%からその半分に抑えたと仮定すると、光 圀の年間生活費は約170万3千円と推計され ました。

江戸幕府の藩主でいかにも贅沢な暮らしぶ りをイメージしていましたが、実際は自らが 率先して質素な暮らしをしていたようですか ら、庶民にも支持され、人気があったのかも しれません。

私たちロータリーも、時には豪遊も必要で すが、率先垂範で社会に役立つことを考え、 実行していかなければ、クラブの理解向上に はつながらないと感じました。引き続き、「新 たな一歩」を考え続けていくことをお願い申 し上げ、挨拶といたします。

「幹事報告」 副幹事 上野剛彦

- 1. 日本事務局より職業奉仕月間リソース案 内受信
- 2. 地区事務所より 2024-25 年度派遣 R 財団 奨学生募集要項と申し込みについて受信
- 3. ハイライトよねやま vol.274 2023 年 1 月13日発行受信
- 4. バギオだより vol.94 2023 年 1 月号受信

「委員会報告」

●社会奉仕委員会 委員長 遠藤貴博 志木さくらフェスタ開催案内

3月25日、26日に3年ぶりとなる志木さ くらフェスタが開催されることとなりました。 久し振りとなる奉仕活動ですので、是非皆 様の参加協力を宜しくお願い致します。

●親睦活動委員会 委員長 宮田泰彦 新年会&新入会員歓迎会ご案内

2/15(水) 点鐘 18:00 鯉清にて行います。 バスの送迎も出ますので、多くの会員の参 加をお待ちしています。

「ショートスピーチ」

清水和之会員



この度、次年度(2023~2024 年度)2570 地 区第二グループガバナー補佐を仰せつかりま した清水和之で御座います。思いもよらぬ、 力不足の私に果たして皆様方のお役に立てる か否か不安の思いで御座います。しかしなが ら、お引き受けを致しました上は尽力致す所 存です。皆様方のご協力を切にお願い申し上 げます。

「卓 話 ①」

「イニシエーションスピーチ」

泉谷友広会員



皆様、こんにちは。

私は 1974 年に埼玉県新座市で生まれ、高 校生の時この志木市にやってきました。

21 歳から防水工事の職人として働き始め ました。当時は職人になるまで最低 10 年は 修行しろと親方から言われ、最初の3年間ぐ らいはコネやと呼ばれる材料だけをひたすら 作り続けることからでした。道具すら持たせ てもらえず、本当にこのままで大丈夫だろう かと疑心暗鬼になったものでした。

今思えばその3年間は基礎を完全に固める ことだったのかなと思います。それからは、

出席は会員の義務です。メークアップを忘れずに!

第2グループ各RC 例会日·会場一覧(順不同)

■朝霞RC 毎週(火) 12:30~ 埼玉りそな銀行朝霞支店 ■新座RC 毎週(木) 12:30~ ベルセゾン

■朝霞キャロットRC ②④(月) 19:00~ スマイルホテル 3階ホール

トントン拍子に仕事を覚えていきました。雨が降ろうが槍が降ろうが熱が出ようが現場に 出ろという親方だったのでひたすら仕事をしました。

そんな中 26 歳で結婚をして、長男が幼稚園に入るとき独立を決意しました。そのことを親方に話すと「お前の給料も上がってきて払うのが大変だったからちょうどよかったわ」と言われ、でもその後にこれからが大変だぞ、どんな仕事が来ても絶対に断らないでやれ、この会社から手元になるやつ一人連れていっていいから頑張るんだぞと快く送り出してくれました。改めてこの親方でよかったなと思ったものです。それからは、前よりもさらに働きました。

どんな仕事でも断らずに受け、自分の経験値を上げ、自分の力にしてきたことが本当によかったなと思いました。おかげさまで、今では防水工事だけで4つの国家資格を持つことができ、大きな仕事も頂けるようになりました。

ある日某工務店の社長に「おまえ JC な」 と言われ、「はい」と言ってしまいました。入 会している方で全く怒ったりしないような人 がいたので「会社でも社員に怒ったりしない のですか」と質問したところ「怒っても何も そこからは生まれないよ、相手の話を最後ま できいてあげてその後どうしたらいいのか話 し合う方が相手にとっても自分にとっても為 になるんだよ」と言われました。神だなと思 いました。そんなことがありながらもやって いくにつれて自分の中の考え方も段々変わっ ていきました。貴重な体験もさせて頂きまし た。最初はいやいやで入った団体でしたが、 今では多くのことを学ばせて頂き成長させて 頂いたこと、仲間ができたことに感謝してお ります。

私はこれまで運がいいことに本当に出会った人たちが素晴らしい人たちばかりでここまでやってくることができました。ロータリーの皆様との出会いも素晴らしいものになるように、そして、入会してよかったと思えるように微力ながら頑張っていきたいと思っておりますので、これからもご支援のほどどうかよろしくお願いいたします。 (要約)

「卓 話②」

「イニシエーションスピーチ」

戸國大介会員



この度入会のお許しをいただきました、社会保険労務士の戸國と申します。今後ともよろしくお願いいたします。私は昭和 42 年東京都の世田谷区で生まれて、3 歳から狭山市、その後は京都で過ごした大学生を除き、埼玉県で過ごしております。志木市には約 20 年前から住んでおります。趣味はジョギング、旅行、サッカー観戦、甘いモノ。

高校時代は柔道、大学では体育会競技ョット部に所属し、柔道とョット部の経験から諦めないこと、体力、礼儀、努力の積み重ね、ョットでは天候や風などの先を読む力、今の仕事をする基礎を作っていただいたことに感謝しております。また先輩、後輩とも生涯付き合える仲間もできました。

大学の専攻は外国語学部だったため世界を 飛び回る商社を希望しましたが、バブル崩壊 が始まり、大手旅行会社に入社。法人営業を 担当することになりました。

日本だけでなく世界中を旅することができました。入社して 10 年目に本社の人事部に異動になり、その時の経験が今にも生きています。社会保険労務士の資格も当時取得しました。その後、大手企業に人事コンサルティングを提供する会社に転職しました。

漠然と独立開業を考えていたところ 45 歳の時に転機がきました。新卒入社した会社の関連会社が顧問第一号になっていただくことになり、その後、顧問先2社で開業、新規お客様とのご縁を頂きました。

事務所の理念として「かかわるすべての人が幸せになる、いい会社になろう」を掲げて

例会は変更になる場合があります。ご確認下さい

- ■和光RC 毎週(月) 12:30~ 郵便事業(株)和光支店3F ■富士見RC 毎週(金) 12:30~ 島田ビル1F
- ■新座こぶLRC ①③(水) 12:30~ ベルセゾン ■和光幸魂RC ②④(土) 13:00~ 和光市中央公民館

1月は「職業奉仕月間」です

おります。社労士が通常行う就業規則、社会 保険等の手続きなどのサービスに加えて、人 を大切にして業績も成長する人本経営コンサ ルティング・人事評価制度・働き方・休み方 改善コンサルティング・従業員満足度調査・ ISO30414 コンサルティングなどのコンサル ティングサービスを事務所の強みとしており ます。

今後は、地域の社会貢献にもつながるよう な活動を皆さま方のご指導をいただきながら 行いたいと思っております。まだまだ新参者 かつ若輩者ですが何卒宜しくお願い申し上げ ます。 (要約)

> ●出席報告 出席向上副委員長 武藤典夫 会員数44名 出席義務者41名 免除者3名

> 本日出席 本日欠席 本日出席率 40名 4名 93. 02% 前々回 MU 前々回修正出席率 平均出席率 (10名中0名) 77. 50% 88. 20%